

BAB V I

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis Efektivitas Pelatihan dan Pengembangan pada Bidang Ketenagalistrikan di Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

Pada pelaksanaan program pelatihan yang dilaksanakan di PPSDM KEBTKE menggunakan metode pelatihan *off the job training* atau pelatihan yang di laksanakan di luar tempat kerja, dengan metode kuliah (lecture), simulasi, praktik lapangan, studi kasus. Untuk metode pengembangan yang diberikan memiliki 3 aspek yaitu, understudies, job rotation, dan coaching counseling. Materi yang di sampaikan oleh instruktur sudah sesuai dengan tujuan pelatihan, Instruktur pelatihan merupakan ahli yang kompeten dan memahami secara mendalam materi terkait bidang ketenagalistrikan. Materi pada pelatihan di PPSDM KEBTKE yang disampaikan terdiri dari 40% teori atau materi diruang kelas dan 60% praktik lapangan. Untuk para peserta pelatihan sudah ahli dan dapat memahami materi yang disampaikan. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa program pelatihan di PPSDM KEBTKE dapat dikatakan sudah cukup efektif.

Efektivitas program pelatihan dan pengembangan yang dilaksanakan oleh Pusat pengembangan Sumber Daya Manusia Ketenagalistrikan Energi Baru Terbarukan dan Konservasi Energi (PPSDM KEBTKE) berjalan dengan baik dan efektif dalam mencapai tujuan yang diinginkan. Dari segi kualitas dan kuantitas peserta pelatihan di PPSDM KEBTKE sudah memiliki peningkatan. Sedangkan segi pemanfaatan waktu sudah sedikit efektif akan tetapi masih ada peserta yang tidak mengikuti pelatihan sampai akhir. Dengan mengikuti pelatihan di PPSDM KEBTKE peserta dapat meningkatkan rasa tanggung jawab dalam bekerja, peserta dapat

meningkatkan keterampilan untuk beradaptasi dengan perubahan dan meningkatkan daya saing organisasi.

B. Saran

Saran yang akan diberikan oleh untuk pelatihan di Pusat Pengembangan Sumber Daya Manusia Ketenagalistrikan Energi Baru Terbarukan dan Konservasi Energi (PPSDM KEBTKE) yaitu sebagai berikut :

1. Untuk tim penyelenggara PPSDM KEBTKE lebih teliti lagi dalam mempersiapkan peralatan dan bahan untuk praktik lapangan, supaya sesuai dengan materi yang disampaikan di ruang kelas.
2. Bidang program dan evaluasi perlu diadakan nya evaluasi pelaksanaan pelatihan dan feedback kepada peserta yang telah melaksanakan pelatihan harus selalu terpantau dan peserta diharapkan mengikuti pelatihan hingga selesai agar sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan.
3. Untuk tim penyelenggara perlu adanya pembaruan alat praktik, yang sudah mempunyai standarisasi terbaru.